

# EL POBLADO DEL CABEZO DEL PLOMO (MAZARRÓN, MURCIA). INTERPRETACIÓN (RESUMO)

por

**Ana M<sup>a</sup> Muñoz Amilibia**

**Palabras-clave:** Poblado Fortificado. Calcolítico. Murcia.

## INTERPRETACIÓN

El Cabezo del Plomo de Mazarrón, es un ejemplo característico de poblado fortificado con muralla y bastiones de piedra, del tipo Millares o Vilanova de San Pedro, por citar los dos prototipos conocidos desde antiguo en la Prehistoria Peninsular. Las dataciones de C 14 obtenidas sobre muestras de conchas, han dado  $5170 \pm 90$  BP (SUA-1474) para el estrato III y  $4930 \pm 120$  (SUA-1476) para el II, ambos en un corte próximo a la muralla, en el interior del poblado, con un contexto arqueológico prácticamente idéntico. Al pie del poblado está situada la necrópolis en la que se ha excavado una sepultura con cámara cuadrangular, túmulo circular y varios enterramientos.

Si tanto en Vilanova de San Pedro como en Los Millares, se habían establecido dos fases, precampaniforme y campaniforme respectivamente, encuadradas a lo largo del Calcolítico, y los datos de Zambujal confirmaban esta secuencia, parece que ahora hay que considerar una mayor antigüedad para el comienzo de los poblados fortificados tipo Millares, desde la segunda mitad del IV milenio a.C. en el contexto del Neolítico final, quizás de la llamada "cultura de Almería" en el caso del Sureste Peninsular.

Nos encontramos así con que en la Prehistoria de Europa occidental, no solo hay que retrotraer al Neolítico el megalitismo y el ritual funerario de enterramiento colectivo, sino también los poblados fortificados, que antes se relacionaban con el comienzo de la metalurgia y la llegada de estímulos foráneos a la Península. En el Cabezo del Plomo, de momento no ha aparecido metal; tenemos la asociación

poblado fortificado – enterramiento colectivo y una cronología entre 3220 y 2980 años a.C., sin calibrar. La continuidad de las excavaciones en éste y otros poblados semejantes y la obtención de mas dataciones absolutas, podrán confirmar o no esta interpretación.

En el caso concreto de Portugal, seria interesante poder relacionar las necrópolis con dataciones en el IV milenio con los poblados correspondientes, a fin de comprobar la hipótesis que propongo: la metalurgia calcolítica en la Península seria un avance tecnológico mas dentro del proceso de cambio de las comunidades del Neolítico final.